

LA AID CATHOLIQUE

CONTRE LES MODES IM-MODESTES—CONSIGNE DU PAPE PIE XI

Au cours de l'audience accordée le 26 juin aux 4,000 élèves des Dames du Sacré-Coeur, à l'occasion de la canonisation de sainte Madeleine-Sophie Barat, Sainteté Pie XI a fait appel à l'esprit de foi des femmes catholiques pour continuer avec énergie la croisade contre les modes immodestes entreprise par son prédécesseur Benoît XV. Voici les paroles de Pie XI, prononcées en français:

"Avant de clore, Nous éprouvons les remords si Nous laissons échapper pareille occasion d'appeler votre attention et votre zèle sur un point capital! Vous ne pouvez point ignorer ce qui fait une peine continuelle aux saints pasteurs et aux Souverains Pontifes qui Nous ont précédés. Notre peine à Nous aussi." Le Pontife entendait parler des modes immodestes. Il avait dû lui-même fermer les portes de sa maison, la maison du Vicaire de Jésus-Christ, à des jeunes filles et à des jeunes femmes qui se présentaient sans cette modestie dont le sentiment est presque instinctif dans la femme chrétienne. Tout d'abord, il n'avait pas été compris de tous et certains en avaient même reçu de l'amertume, mais cela n'avait point duré. Il avait reçu de tous les points du monde des lettres de remerciements et de félicitations qui lui avaient même de protestants. "Nous vous demandons, continua-t-il, de Nous venir en aide dans cette belle croisade pour la modestie chrétienne."

Des applaudissements chaleureux répondirent à cette adjuration du Pontife qui exprima sa confiance dans l'efficacité des auditrices venues de toutes les parties du monde et exerçant par tout une heureuse influence. (S. I. C.)

BRAVO, MUSSOLINI!

La Chambre des Députés d'Italie, à la quasi unanimité, a nommé membres, sous l'inspiration d'un noble directeur du parti, le 20 juillet, celui qui intéresse toute la France-maçonnisme en matière; et le Grand-Orient de Rome a décerné à la Ville Eternelle pour aller s'installer à Paris. Heureuse Italie! Pauvre France! (S. I. C.)

CARDINAL BEGIN EST DECEDE

(Suite de la première page)

des professeurs éminents, dont deux devinrent, dans la suite, cardinaux.

Le 10 juin 1855, durant son séjour à Rome, M. L.-N. Bégin reçut la consécration sacerdotale des mains de Son Eminence le cardinal-vicaire Patrizi, dans la basilique de S. Jean de Latran.

Ce nouveau serviteur du Christ recommandait par sa grande humilité, sa douceur native, son amour de l'étude et du devoir, d'étonnantes qualités qui lui avaient valu, dans ses études classiques et théologiques, d'étonnantes succès et qui devaient lui assurer, au cours d'une longue et fructueuse carrière, tous les honneurs, toutes les distinctions.

L'année suivante, en 1866, il obtenait le degré de docteur en théologie à l'Université Grégorienne.

Les études que M. l'abbé Bégin fit à Rome ont été pour ainsi dire universelles. Outre la théologie dogmatique et morale, elles embrassaient l'Écriture Sainte, l'histoire de l'Église, le droit canonique, l'éloquence sacrée, les langues orientales: l'hébreu, le syriaque et l'arabe.

Dans ce voyage, qui dura cinq années, l'abbé L.-N. Bégin visita une grande partie de l'Europe, notamment l'Italie, la Savoie, le Tyrol autrichien, la Prusse, la Suède, la Belgique et en particulier la France. Il poussa même jusqu'en Terre-Sainte, dans le cours de l'année 1866.

DE RETOUR A QUEBEC

Le 27 juillet 1868, l'abbé L.-N. Bégin était de retour à Québec, où on lui confia la chaire de théologie et d'histoire ecclésiastique à l'Université Laval. Il enseigna dans cette institution de 1868 à 1884, tout en remplissant la charge de préfet des études au petit séminaire.

L'Université pouvait attendre de lui de plus importants services encore. Mais Dieu, dans ses sages desseins, le destinait à une mission plus élevée et c'est pour cela sans doute qu'il voulut lui fournir un nouveau théâtre d'expérience en le préposant pendant quelques années, au gouvernement de l'École Normale de Québec, (1884-1888) et rempla-

çant l'abbé Lagacé, décédé. Cette institution occupait alors l'ancien château St-Louis, qui fut démoli en 1891 pour faire place à la première aile du Château Frontenac.

Evêque de Chicoutimi

S. Em. le cardinal Taschereau connaissait trop bien celui qui devait être son successeur pour ne pas désirer lui confier une charge plus importante encore que celle de Principal de l'École Normale Laval. Aussi, il fit en sorte qu'il fut nommé (le 1er octobre 1888) au siège épiscopal de Chicoutimi laissé vacant par la mort du si bon et si respectable Mgr. Dominique Racine. Mgr Bégin se rendit dans ce diocèse avec son cœur; il y rencontra le cœur de son clergé et ainsi se sont formées ces charitables relations qu'il a désiré et qui est vrai, que l'autorité fut douce mais où l'obéissance a toujours été prompte.

Quelques années après, le regretté Cardinal Taschereau sentait ses forces faiblir et voulant faire plaisir à son clergé, le choisit pour son aîné et pour son successeur.

Le sacre du nouvel évêque de Chicoutimi eut lieu le 28 octobre 1892, à la basilique de Québec.

Le prélat consécrateur fut S. E. le cardinal Taschereau.

Son épiscopat à Québec

Le 22 décembre, 1891, Mgr Bégin, qui trois années auparavant à Chicoutimi avait été évêque de Québec, était appelé dans la cité de Laval comme coadjuteur de Son Eminence le Cardinal Taschereau qui avait besoin d'un collaborateur docte et vertueux, estimé de tous à l'âme toute apostolique. Mgr Bégin fut l'homme de son cœur et de sa droite. Il fut alors promu archevêque de Cyrène: le 22 mars 1892 il était nommé "cum futura successione" et, en 1894, (3 septembre); il prenait l'administration de l'archidiocèse.

La mort du cardinal, arrivé le 12 avril 1898, l'a fait monter sur le trône archiepiscopal de Québec. Il fut décoré du "pallium" le 22 janvier 1899.

Son épiscopat à Québec a été signalé par son attitude courageuse dans la question des Ecoles du Manitoba et le zèle avec lequel il a défendu en cette circonstance les droits de l'Église.

Il a ouvert son diocèse aux communautés religieuses chassées de la France par la persécution impie des gouvernements. Au prix d'immenses sacrifices et de difficultés innombrables, il a fondé, en 1907, la presse catholique, par la création du journal "l'Action Social", maintenant "l'Action Catholique."

Cardinal

Des mérites si éclatants qu'il pouvait ne pas frapper le regard de notre Saint Père le Pape L'heure vint où l'archevêque de Québec, le successeur des Laval, des Bland, des Plessis et des Taschereau, fut appelé à siéger dans le Sénat auguste de l'Église, et où la pourpre romaine honora une seconde fois de ses reflets le trône archiepiscopal de Québec.

C'est en 1914 que le vénérable archevêque de Québec était désigné par Pie X, de sainte mémoire, pour faire partie du Sacré-Collège. Cette nouvelle nous parvint en avril et le 25 mars suivant, à Rome, l'archevêque de Québec recevait des mains du Saint Père les insignes de la haute dignité cardinalice. Il était créé cardinal prêtre de la Sainte Église, au titre des SS. Vital, Gervais et Protas dont il prit possession le 4 juin suivant. Entra en même temps que lui dans le Sacré-Collège le cardinal della Chiesa, plus tard Pie XI.

A son retour au Canada, le 23 juin, le cardinal Bégin fut l'objet d'une réception triomphale.

Le cardinal Bégin aussi nommé le 24 mai 1914, membre du Sacré Collège des Religieux et de la Propagande.

Cardinal! Prince de l'Église! C'était bien là l'apothéose que les cœurs canadiens appelaient, le couronnement que tous désiraient ardemment pour la grande carrière de l'archevêque de Québec: "Hic est sacerdos quem coronavit Dominus!"

Si les habitants du séjour céleste ont en alors quelques visiteurs des choses de la terre comme les âmes des seize illustres

prédécesseurs du cardinal sur le siège épiscopal de Québec, surtout celle de Monseigneur de Montmorency-Laval, dut en être à la vue de leur œuvre belle et grande, de la foi forte et de la croix du Christ plus que jamais solidement implantée sur le vieux rocher de Québec par leur très digne successeur!

L'année précédente, le 3 juin 1913, Mgr Bégin avait célébré, par de grandes fêtes, le 25^e anniversaire de sa consécration épiscopale.

Le 10 janvier 1915, le cardinal Bégin célébrait à Québec, au milieu de fêtes grandioses le 50^e anniversaire de son ordination sacerdotale. A cette occasion fut rétabli le chapitre Métropolitain de Québec.

Le 31 mars 1921, le cardinal Bégin était nommé président de l'Union Missionnaire du clergé pour le Canada.

Ste ROSE DU DEGELE

Dr. et Mme J.-A. Maurais ont fait un voyage de quelques jours.

Mlle Germaine Deschênes de Rivière du Loup est venue passer le dimanche dans sa famille.

M. et Mme Omer Picard de Montcal, mariés tout dernièrement, sont venus faire leur voyage de noces à Ste Rose et visitent leurs parents.

M. et Mme Nap. Ouellet de Rivière du Loup, leurs fils Adéard, Antonio et Armand ainsi que leur fille, Simone, étaient en visite dimanche chez M. Jos. Tremblay.

Mlle Zénaïde Jalbert et son oncle M. Magloire Jalbert de Lawrence, Mass., passent un couple de mois chez M. Louis Jalbert, père de Mlle Jalbert.

M. Elzéar L'Italien, M. et Mme Octave L'Italien, leurs filles Mme Val. Beaulieu et Mlle Marie-Ange, ont fait un voyage d'auto à Edmundston dimanche.

Mlle Juliette Ouellet de St-Hubert est retournée dans sa famille après avoir passé quelques temps chez sa parents Mme Ludger St-Pierre.

Mlle Héloïse St-Pierre s'est rendue à St-Hubert dernièrement chez son oncle M. Ovide Ouellet.

M. et Mme Henry Séguin de Lawrence, Mass., sont repartis après une huitaine passée ici M. et Mme Jos. Tremblay, leur fille Gabrielle et leur fils Hector sont allés les reconduire à la Rivière du Loup.

Base-Ball
Notre équipe de base-ball a repris sa marche triomphale dimanche dernier, en battant le

club visiteur de Sully par un score de 7-13. La partie fut intéressante du commencement à la fin. L'assistance était nombreuse. On remarquait même bon nombre d'étrangers. On remercie beaucoup les spectateurs de leur encouragement et leur applaudissements.

BOUCHER OFFICE

Mariage
Mercredi le 15 courant avait lieu dans l'église de St-Jacques, le mariage de M. Edmond Plourde de Boucher Office, avec Mlle Irène St-Onge, fille de M. Joseph St-Onge. Après la cérémonie les nouveaux époux sont partis en auto pour un voyage à la Rivière du Loup.

Mlle Vitaline Clavette qui était en promenade depuis quelques jours chez son oncle M. Raymond Clavette d'Edmundston, est de retour dans sa famille enchantée de sa promenade.

M. et Mme Louis St-Onge de St-Jacques, étaient de passage ici au commencement de la semaine.

M. et Mme Raymond Gagnon d'Edmundston visitaient des amis ici récemment.

Samedi dernier, M. et Mme Charest de St-Jacques visitaient leurs parents.

M. et Mme Patrice Bélanger sont partis samedi dernier pour une promenade à Siegas. Ils sont revenus dimanche soir enchantés de leur promenade.

M. et Mme Edmond Ouellet sont allés à St-Joseph dimanche dernier pour visiter leurs parents.

M. et Mme Joseph Martin de St-Joseph étaient en visite lundi chez leur fille Mme Alphonse Lacombe.

MADAWASKA, Me.

La Cie de Télégraphe et Téléphone d'Aroostock vient d'installer un bureau central de téléphone dans notre paroisse. C'est Mme James Cyr qui en a pris charge.

Le nouveau bureau de poste est ouvert depuis le 6 juillet, de 7.30 heures du matin à 6 heures du soir. Mlle Lucie Hébert est entrée à l'emploi du bureau de poste.

M. Thomas Albert d'Eagle Lake visitait parmi nous, cette semaine, ses parents et amis.

Mlle Lizzie Albert de Water ville est actuellement en vacances et visite ses parents.

M. F.-W. Pelletier a vendu sa propriété à M. Isaac Cyr de Van Buren. M. et Mme Pelletier partiront dans quelques se-

maines pour un voyage dans la Nouvelle-Angleterre. Ils se rendront à Boston, New-York, Cooney Island et les plages. Leur absence sera de cinq à six semaines.

M. Louis Sirois eut une collision avec M. Francis Guertette de Ste-Agathe, la semaine dernière. Le char de M. Sirois fut beau coup endommagé.

Mlle Louise Dufour est revenue de Castine où elle suivit un cours spécial d'enseignement.

Le Dr. Paul S. Cyr de Van Buren, était parmi nous la semaine dernière.

M. John J. Cyr est allé à Presque Isle en auto dimanche dernier pour visiter sa fille Mme Milford Dempsey.

LE ministère des Travaux publics recevra jusqu'à midi (heure avancée), le mercredi 29 juillet 1925, des soumissions pour des réparations au quai de Shédiac, comté de Westmoreland, N.-B., lesquelles soumissions devront être cachetées, adressées au sous-secrétaire, et porter sur leur enveloppe, au sus de l'adresse, les mots: "Soumissions pour réparations au quai, Shédiac, N.-B."

On peut consulter les plans et les formules de contrat, et se procurer des devis et des formules de soumissions au ministère des Travaux publics, à Ottawa, au bureau de l'ingénieur de district, édifice de la douane Saint-Jean, N.-B., ainsi qu'au bureau de poste de Shédiac, N.-B.

On ne tiendra compte que des soumissions faites sur les formules fournies par le ministère conformément aux conditions mentionnées dans les dites formules.

Un chèque égal à 10 p. 100 du montant de la soumission, fait à l'ordre du ministre des Travaux publics et acceptée par une banque à charte, devra accompagner chaque soumission. On acceptera aussi comme garantie des bons du Dominion du Canada et des bons de la compagnie du chemin de fer National-Canadien, ou des bons et un chèque, si c'est nécessaire, pour compléter le montant.

On peut se procurer au ministère des Travaux publics des tracés bleus (blue prints) en fournissant un chèque de \$10, payable à l'ordre du ministre des Travaux publics. Ce chèque sera remis à la soumissionnaire offre une soumission régulière.

Par ordre:
S. E. O'BRIEN,
Secrétaire.
Ministère des Travaux publics.
Ottawa, le 8 juillet 1925.
No. 8210-16J-21a.



SPECIAL

Pour Cette Semaine

- BOYAUX à jardin, de 1/2, 3/4 et 3/8 de pouce.
- ARROSOIRS et autres outils de jardin tels que pioches, pelles, bêches, etc.
- ESCABEAUX et ECHELLES de toutes dimensions
- JARRES à fruits, nouveaux modèles, plus sanitaires et meilleures. Venez les voir.
- REDUCTION spéciale sur les peintures et les huiles. POELES à l'HUILE: 10% de réduction.

L.-A. DUGAL
EDMUNDSTON, N.-B.

C'est Beau. C'est Bon. Et - Frère -
C'est Ce Qu'il Faut Lorsqu'on a Chaud!

Soda Delicieux

A La Creme A La Glace STEVENS

Quand le soleil force la sueur à sortir de votre crâne—voilà le temps de vous diriger vers la fontaine. Donnez votre goût préféré, dites "Soda" et vous aurez un de ces mélanges les meilleurs dans lesquels vos lèvres puissent tremper.

Crème à la Glace pure, nourrissante, aux gazes claire, addition généreuse d'essence de fruits, le tout recouvert de crème fouettée. Gosh! n'y goûtez-vous pas déjà? Essayez-le.

LES PHARMACIENS de CONFIANCE
EDMUNDSTON PHARMACY
EDMUNDSTON, N. B.

MADAWASKA PHARMACY
MADAWASKA, Me.